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ВЫБРАЛИ ДИРЕКТОРА
1 июня на шахте № 3 со-

стоялась конференция тру-

дового коллектива, на пове-

стке дня которой стоял все-

го один вопрос — выборы
нового директора шахты в

связи с тем, что бывший ди-

ректор А. Г1. Полторанин
был избран председателем

исполкома городского Сове-
та. В конкурсную комиссию

’ было подано два заявления

— главного инженера В. В.
Войнова и главного механи-

ка Г. М. Степанова. Канди-
даты выступили на конфе-
ренции со своими програм-

мами, ответили на вопросы-

делегатов.

В результате тайного го-

лосования новым директо-

ром шахты избран В. В.
Войнов.

ф ИДЕТ НЕДЕЛЯ ОХРАНЫ ПРИРОДЫ

ТРОПИНКИ
Если заглянуть на окраины

города, то увидишь там целые

свалки всякого хлама. Полно
его у гаражей и огородов, у

дорог, куда сваливают с машин

мешками строительный и быто-
вой мусор. Захламлена террито-

рия вокруг водонапорной баш-
ни в Лучках. Рядом с ней гара-

жи, где чего только нет — и

замасленная ветошь, и сломан-

ные части мотоциклов.

За улицами Ломоносова,
Свердлова построено большое
овощехранилище. Около можно

увидеть разный хлам: старую

рваную пленку, ломаные вед-

ра, гнилые овощи. Ну ладно,

органические вещества сгниют,

а металлолом? Он долго будет
портить вид леса, по которому

так любят гулять жители этой
части города.

Надо - всех заставить убрать
эту заразу, что горит — сжечь,

разве нет у нас в городе надзо-

ра за прилегающей к городу

территорией? Да и неужели так

надо, чтобы кто-то непременно

следил за порядком у каждого

куста или дерева? Мы все —

хозяева этой травы, этих лес-
ных цветов, заветных тропинок,

ведущих в дивное царство на-

шего детства. Зачем же разру-

шать эту красоту?
ПЛОТНИКОВА,
ул. Ломоносова.

Телефон гласности —

2 - 35-74
( работает по тнвдаяьнанам с 16 до 17 часов)

ЧТО ЧЕЛОВЕКУ НАДО?
Хоть и горячее сейчас садо-

во-огородное время, но в день

дежурства «телефон гласности»

не молчит. По-прежнему звонят

сланцевчане по уже знакомому

номеру, чтобы попросить по-

мощи, высказать свое мне-

ние по острым проблемам.

“* Вот и 4 июня было несколь-

ко звонков. ' Взволнованно гово-

рила 3. Г. Садовская:

— На улице Полевой живет

мой престарелый отец, и я там
бываю большую часть времени.

Тяжко пришлось жителям ули-

цы в минувшие выходные: по

ней был разрешен проезд авто-

транспорта в связи с ремонтом

объездной дороги. Но работни-
ки СХДРСУ, проложив не-

сколько десятков метров ас-

фальтового покрытия в субботу
утром, на этом свою деятель-

ность закончили. Но знак, за-

прещающий по . ней проезд,

снят не был, и по улице Поле-
вой по-прежнему шли машины.

Погода стояла сухая, жаркая,

над домами висело облако пы-

ли, дышать было нечем. Ком-
бинат благоустройства полил
дорогу только в субботу утром,

хотя я туда не раз звонила.

Что делать? Мы, конечно,

пошли на нарушение,, самоволь-

но убрали знак, запрещающий

проезд по объездной дороге.

Ведь работы-то на ней никакие

не велись! Так нам за это ГАН

грозит чуть ли не штрафом.

Просим, чтобы был организо-

ван полив улицы все дни, пока

ведется укладка асфальта на

объездной дороге.

Прояснить ситуацию попроси-

ли заместителя начальника ПО
«Сланцыжилкомхоз» Г. А.
Егорова и главного инженера

комбината благоустройства го-
рода В. А. Пронина. Вот что

они совместно ответили:

— В выходные поливочные
машины бцши заняты на

подвозе воды к кладбищу, ко-

торое в эти дни посещала мас-

са людей. Сейчас СХДРСУ
возобновилр работы на объезд-
ной дороге, движение идет по

улице Полевой. Если не будет
дождя, организуем трехразовый
полив этой улицы во все дни,

пока не откроют объездную до-

рогу. К сожалению, работники
СХДРСУ действуют медленно,

срывают график работ.

Что ж, ответ конкретный.
Надеемся, что и дела руково-

дителей этих организаций бу-
дут столь же конкретны.

По «телефону гласности» об-
ратилась также работница за-

вода «Сланцы» Г. А. Степано-
ва. Жаловалась, что очень

трудно приобрести билеты на

самолет в кассе «Трансагент-
ства». График ее работы —

с 8 до 17 часов неудобный,
чтобы заказать или выкупить

билеты, надо отпрашиваться с

работы. А по телефону до ра-

ботников «Трансагентства» фак-
тически не дозвониться, а если

и дозвонишься, то можешь ус-

лышать грубый ответ. Как
быть отпускникам?

— Действительно, мы рабо-

таем в сложных условиях, —

рассказывает начальник «Транс-

агентства» Р. И.. Дмитриева. —

Не хватает людей, вот и сей-

час ушла в декретный отпуск

одна работница, у второй забо-

лел ребенок. Стараемся как-то

выходить из ситуации, в суб-

боту, например, принимаем за-

казы на авиарейсы. Тот, кто

не успевает сделать это в ра-

-бочие дни, может прийти в суб-

.боту. А как-то Перес,' погреть

график работы невозможно: с

утра стараемся дозвониться до

Ленинграда, сделать заказы. С

^ | билетами очень трудно, порой

1 ;хоть и заказываем за 30 дней,

' г но получаем отказы. Ведь

1 «Трансагентства», подобные

нашему, есть в каждом районе,
и все звонят в Ленинград. Тому
повезет, кто опередит других и

дозвонится быстрее...

Жалоб на грубость наших

работников пока не поступало,

хоть и трудятся они в на-

пряженном ритме. Постоянно

напоминаю, чтобы были вежли-

вы с посетителями.

Звонок другого плана был

от сланцевчанки 3. П. Варфо.

ломеевой. Она высказала свое

отношение к редакционной ста-

тье «Живу, хлеб жую», опуб-

ликованной в газете «Знамя

труда» 31 мая.

— Очень меня взволновала

эта статья, — сказала она. —

Леспромхоз, его директор А. И.

Сивяков привлекли к суду ве-

терана войны Степанова за не-

сколько срубленных деревьев.

Он выплачивает штраф в 1000

рублей. А вы посмотрите, ско-

лько леса гниет и на самой

территории леспромхоза, и в

лесах. Я часто езжу по району

и вижу десятки кубометров

гниющего леса — между де-

ревнями Ухово и Кологриво,

Захрелье, Федорово Поле... Да

всего и не перечислишь! Вот

на что надо внимание обратить,

в том числе и народным депу-

татам! Где же у нас справед.

ливость?

Да, внимание к конкретным

нуждам конкретного человека

— вот чего катастрофически не

хватает в работе многих на-

ших ответственных руководите-

лей. И что ни дежурство' у «те-

лефона гласности», тб красно-

речивое тому подтверждение.

\ t Т. КРЫЛОВА.

РЕШАЕТ ВАЖНЫЕ
ВОПРОСЫ

ПРЕЗИДИУМ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

На очередном 'заседании
президиума Ленинградского
областного Совета народных

депутатов были рассмотре-

ны ключевые вопросы дея-

тельности Совета и испол-
кома. Участники заседания

тщательно рассмотрели ход
выполнения решений Ленин-
градского областного Совета
народных депутатов по реа-
лизации наказов избирате-
лей. С обстоятельным до-

кладом по этому вопросу

выступил председатель обл-
исполкома Л. А. Койколай-
нен. Было отмечено, что в •

последнее время значитель-
но активизировалась работа
по выполнению наказов из-

бирателей, уточнены потреб-
ности к необходимых капита-
ловложениях. Произведена
систематизация наказов но

направлениям деятельности

постоянных депутатских ко-

миссий. В то же время отме-

чалось, что некоторые мест-
ные Советы самоустрани-

лись от выполнения наказов
и «переправляют» их н обл-
исполком, хотя они находят-

ся в их компетенции, часть
наказов повторяется. 'И хотя

Формально реализации под-

лежат только те наказы, ко-

торые утверждены на сес-

сии, тем не менее было
предложено принять во вни-

мание все полученные нака-

зы, а их, кстати, только у

депутатов нового созыва

свыше восьмисот. Особо
подчеркивалась необходи-
мость в первую очередь об-
ратить внимание на наказы

жителей самых отдаленных
и неблагоустроенных уголков

области. Сейчас это должно

быть самой главной работой
избранников народа.

Было принято также ре.

щение о выделении допол-

нительных ассигнований из

областного бюджета на нуж-

ды горрайисполкомов и от-

раслей народного хозяйства
области. В первую очередь

эти средства будут направ-
лены на повышение, заработ-
ной платы библиотечным ра-
ботникам области, капиталь-

ный ремонт учреждений
здравоохранения Кировского
района, парка культуры и

отдыха и городского Дома
культуры в Выборге, благо-
устройство жилого фонда в

Бокситогорском районе, про-
ведение культурно-просвети-

тельных мероприятий в об-
ласти.

Важным шагом в разви-

тии сети местного радиове-

щания и телевидения стало

создание творческого объ-
единения телерадиопередач

на Ленинградскую область.

В настоящее время в про-

граммах Ленинградского те-

левидения и радио недоста-

точно уделяется внимания

областной тематике, деятель-

ности советских органов на

местах. Одна из главных

причин сложившегося поло-

жения, отмечалось на пре-

зидиуме, — отсутствие п

структуре Ленинградского
комитета по телевидению и

радиовещанию творческого

подразделения по подготов-

ке программ на область, сла-

бая техническая база. II хо-

тя Комитетом были сделаны
определенные шаги по раз-

витию местного радиовеща-

ния, созданы шесть редак-

ций радио в городах обла-
сти, тем не менее в боль-
шинстве районных центров

области их нет. Еще острее

стоит вопрос с развитием
местного телевидения. Пер-
вые телевизионные редак-

ции созданы только в Вы-
борге и Тихвине.

Вот почему президиум

Леноблсовета на своем засе-

дании принял решение со-

гласиться с предложением

Ленинградского комитета по

телевидению и радиовеща-

нию и утвердил Временное
положение и штатное рас-

писание этодо Объединения.
Предполагается организация

сели корреспондентских

пунктов в области. С перво-

го июля в программах радио

и телевидения предусматри-

вается регулярное вещание

па Ленинградскую область.
Программы будут самые

разнообразные: ежедневный
информационный выпуск

«Вести из области», худо-

жественно -публицистическая
программа «Земляки», ра-

диожурнал «В эфире города

Ленинградской области», му-

зыкальные программы «В
сельский полдень» и «По
заявкам селян», «Телепано-
рама области», «Сельский
телекурьер», «Земля и лю-

ди».

/Был также рассмотрен и

утвержден план учебы на-

родных депутатов областно-

го Совета, а также руково-

дителей городских, район-

ных, сельских, поселковых

Советов и председателей по-

стоянных комиссий на 1990

год. Вниманию слушателей

будут предложены .правовые

вопросы депутатской дея-

тельности, основы региональ-

ного хозяйственного и управ-

ленческого механизма для

Северо-Западного региона,

пути формирования право-

вого государства, перестрой-

ки работы Советов народ-

ных депутатов в условиях

действия Закона СССР «Об

общих началах местного са-

моуправления и местного хо-

зяйства в СССР».

Президиум Леноблсовета

решил созвать вторую сес-

сию Ленинградского област-

ного Совета народных депу-

татов двадцать первого со-

зыва 19 июня 1990 года.

На рассмотрение депутатов

предлагаются следующие

основные вопросы:

1 . О состоянии и мерах по

улучшению торгового, быто-

вого, медицинского, тран-

спортного обслуживания и

охраны правопорядка на

территории области в лет-

ний период 1990 года.

2. О ходе работы по рас-

смотрению наказов избира-

телей народным депутатам

РСФСР и областного Совета

и разработке плана меро-

приятий по их выполнению.

3. О регламенте Ленин,

градского областного Совета

народных депутатов.

4. О примерном перечне

основных вопросов для об-
суждения йа сессиях Ленин-
градского областного Совета
народных депутатов в 1990
— 1991 годах.

5. О результатах рассмот-

рения предложений и заме-

чаний народных депутатов

Ленинградского областного
Совета, высказанных на пер-

вой сессии.

6. Организационные воп-

росы.

Пресс-центр

Леноблсовета.
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ДИСКУССИОННАЯ ТРИБУНА

29 МАЯ В ГАЗЕТЕ «ЗНАМЯ ТРУДА» БЫЛА
ОПУБЛИКОВАНА СТАТЬЯ ГОРНОГО ИНЖЕНЕ-
РА, СЕКРЕТАРЯ ПАРТБЮРО ШАХТЫ ИМЕНИ
С. М. КИРОВА Н. П. КАЛИНКИНА «РЫНОЧНАЯ
ЭКОНОМИКА- ЗА И ПРОТИВ», НАПИСАННАЯ В
ОСТРОЙ, ДИСКУССИОННОЙ ФОРМЕ, ОНА,
ЕСТЕСТВЕННО, ВЫЗВАЛА РАЗНОРЕЧИВЫЕ
ОТКЛИКИ. ПУБЛИКУЕМ ДВА ИЗ НИХ.

Признаться, статья Н. П. Ка-
линкина меня поразила. Поче-
му пять лет назад было приня-
то решение о перестройке?

1. В гонке вооружений, ког-

да расход капстран составлял
500 миллиардов долларов, а на

очереди был мощный экономи-
ческий потенциал Японии, ста-

ло ясно, что задача сохранения
паритета вооружений нам не

по карману и гонку надо сроч-
но прекращать.

2. Выяснилось, что админи-

стративно-командная система

Себя не оправдала, и если мы
еще как-то держались за счет
распродажи природных ресур-
сов, то это явление временное.
Разрастались мафия, теневая
экономика, в отличие от Запа-
да охватившая множество сфер,
становилось ясно, что народное
хозяйство идет к кризису.

В чем причины ухудшения

положения в стране в это пя-

тилетие?
1. Частные: трагедия Черно-

быля, неудачная антиалкоголь-

ная кампания, закон о государ-
ственных предприятиях, неиз-
бежные потери от перемены
курса, знакомые, к примеру,
любому машиностроительному

заводу при переходе на новую
модель.

2. Неизбежный финал от-

жившей системы.
Множество крупнейших оте-

чественных и зарубежных спе-
циалистов полемизируют о пу-
тях оздоровления нашей эконо-
мики, а с нею и о других корен-
ных вопросах жизни: воспита-
ния, образования, обеспечен-
ности жильем и так далее.
Спектр идей очень широк, но
в одном вопросе сходятся все
— без включения рыночного

механизма жизнь народа обре-
чена.

Возник рынок задолго до ка-

питализма, с началом разделе-

ния труда. Три года после рё-

поденщики. При рыночной си-

стеме слабые руководители

предприятий не смогут удер-
жаться, жизнь вытолкнет на-

верх сильных.

То, что рыночная система
нуждается в регуляции,— ясно.

Мировая практика разработала
эту систему и продолжает раз-
вивать, а наша задача — пере-
нять все приемлемое. Бесспор-
но, что стихийный рынок не

выделит средств на фундамен-
тальную науку, здравоохране-
ние, но не только Запад, но и

Восток научились этим управ-

лять.
Сегодня мы не способны ска."

зать, кто у нас работает рен-

нии — 100 процентов.
В наше время доказывать

преимущества рыноч'ной систе-

мы столь яге странно, как пре-
имущество экскаватора перед
землекопом. Товарища II. Г1.
Калинкина перепугал эконо-
мист Салов. Приводится ряд

произвольных цифр, но причем
здесь рынок?

Рынок автоматически уби-
вает теневую экономику, в
основе которой лежит дефицит.
Предлагают изъять лишние
деньги у богатых, произвести
денежную реформу. Это абсурд:
пострадают трудящиеся, а у

миллионеров богатства давно

переведены в золото, бриллн-

НЕТ ВЫХОДА ИЗ КРИЗИСА

КРОМЕ РЫНКА
волюции страна обходилась без
него. Потом необходимость его

стала ясна, и с 1921 по 1928
год экономика развивалась гак
быстро, как никогда позднее,

полки ломились от товаров,

исчезли очереди...
Переход в 1929 году на

командно-административную си-

стему начался с голода и кар-
точной системы. Перейдя на
искусственное, централизован-

ное ценообразование, мы при-

шли к тому, что буханками
хлеба у нас играют в футбол,
его выбрасывают в мусор. Жи-
лищный вопрос в тяжелейшем
состоянии. Зато ряд промыш-

ленных товаров, продающихся

на мировом рынке за гроши, у
пас стоит очень дорого.

Наши гигантские предприя-

тия-бронтозавры становятся
монополистами и лишаются
всех стимулов борьбы за улуч-
шение качества товара, сниже-
ние себестоимости, металло- и
энергоемкости, нарушают ло-

гику и здравый смысл в орга-
низации народного хозяйства.

Образно говоря, при рыноч-

ной системе предприятия рабо-
тают как сдельщики, а при ад-
министративно-командной — как

табельно. Разрыв соотношения
наших цен с мировыми порой
анекдотичен. Какие огромные

армии работников мы содержи,м

на предприятиях для ремонта

оборудования, а рынок выпу-

скает машины, годами работаю-
щие без ремонта и обслужива-
ния.

Рыночная система не допу-

скает громоздкого аппарата уп-

равления, да еще работающего,
с низкой эффективностью.

А. Д. Сахаров считал един-

ственным путем выхода из

кризиса конвергенцию. Мы
используем все лучшее из опы-

та окружающих стран, они бе-
р -т лучшее у нас.

Что касается стран с ры-

ночной экономикой, они очень

давно стали перенимать все

лучшее, что появляется у нас.

Еще на XIX съезде партии

прозвучало, что мы изобрели теп-

ловозы. Тогда они составили 5
процентов нашего локомотив-

ного парка, а в США — 75
процентов.

Сегодня известно, что мы

изобрели метод непрерывной
разливки стали, но только 20
процентов ее выпуска произ-

водим этим методом, а в Япо-

анты, другие драгоценности.

На наших глазах десятки

лет соревновались плановая и

рыночная экономика — качест-
во и интенсивность труда кре-

стьян на полях совхоза, колхо-

за и на своем подсобном хозяй-
стве. Результаты общеизвест-
ны.

Пугают безработицей, но о

• какой безработице можно гово-

рить у нас, когда в таком за-

пущенном состоянии железные

и шоссейные дороги, благо-
устройство, обеспечение жильем
и стройматериалами, когда по-

требности и спрос далеко опе-

режают предложения? Сегодня
кооператоров мало, они моно-

полисты, и цены их высоки, но

я помню, как в период нэпа

они яростно боролись за поку-

пателя, клиента, сбивая друг

другу цены.
Автор статьи апеллирует к

здравому смыслу, но мировая
практика давно решила этот
вопрос, и если мы не копируем

их во все.м, то только из сооб-
ражений социальной справед-

ливости. Хотя ни для кого не

секрет, что по всем парамет-

рам, вплоть до продолжитель-
ности жизни, трудящиеся в

нашей стране живут хуже, чем

в любой другой индустриаль-
ной, а вся наша продукция,
кроме сырья, неконкуренто-

способна.
Не вижу более пустого за-

нятия, чем изобретать велоси-
пед, а мы занимались этим де-

сятки лет. Не сомневаюсь, не
развали мы в 1929 году нэп,
жили бы сегодня прекрасно.

Катастрофическое падение
уровня жизни народа, последо-
вавшее за переходом к плано-

вой экономике, не идет ни в

какое сравнение с тем, чем
нас напрасно пугает автор
статьи. Он пишет, что к 1960
году уровень производства
значительно вырос по сравне-

нию с 1940 годо.м. Не говоря о

многих миллионах бесплатных
рабочих и ученых за колючей
проволокой, надо сказать, что

уровень жизни по сравнению с

Западом очень низок. Одинако-
во разрушены были Восточная
и Западная Германия, но уро-

вень жизни в последней был
значительно выше, сегодня это

еще яснее. 1

Не учитывает он и важней-
шего нововведения — индекса-
ции. В последующем, если це-

ны на товары увеличатся в
среднем, скажем, на 20 процен-

тов, в том же размере увели-

чится зарплата, пенсии, стипен-
дии и т. д. Это мероприятие

трудно переоценить.

Самая большая опасность
сегодня — промедлить с пере.-

ходом к рыночной экономике.
Очень дорого пришлось запла-

тить народу за длительное не-
приятие генетики и киберне-
тики. Промедление с призна-
нием рынка в народном хо-
зяйстве может обойтись доро-
же. Не согласен я с планом
правительства лишь в одном
вопросе — считаю, что ком-

пенсацию нужно выплачивать в
равном размере каждому
едоку, и об этом своем мнении
написал правительству. В пер-

вую очередь надо позаботиться
о беднейших.

Е. ПРИГОЖИН,
ветеран партии, труда,

инвалид войны.

В статье «Рыночная эконо-
мика — за и против» автор
Н, П. Калинкин хорошо доказы-
вает несвоевременность и не-

нужность перехода к регулиру-
емой рыночной экономике для
нашей страны с оправдавшей
себя плановой социалистической
экономической системой. Мне
хотелось бы добавить несколь-
ко доводов также против этого

перехода, спросить: «Зачем и
кому он нужен?». Я попытаюсь
высказать свое (и многих моих

товарищей) мнение — мнение
рядового коммуниста, рабочего,
главы семьи, в которой трое де-
тей и восемь внучат.

Итак, в условиях пустых по-
лок магазинов, нерешенной про-
довольственной проблемы, ин-

фляции и большого внешнего

(100 млрд. рублей) и внутрен-
него (400 млрд. рублей) финан-
сового долга, неподготовленной
психологии трудовых людей,
отсутствия полного представле-
ния, что такое рыночная эко-

номика, в условиях разгула
спекуляции, торговой и прочей
мафии, коррупции, саботажа,
сплошного дефицита всех
Товаров (причем искусственно

созданного!), отсутствия зако-

нов и механизмов перехода к

рыночной экономике ни «шоко-
вая терапия», ни постепенный
переход, кроме падения жизнен-

ного уровня населения и соци-
ального взрыва, ничего поло-

жительного не дадут в ближай-
шем обозримом времени. Доста-
точно плачевного примера
Польши, которая перешла на

капиталистический путь разви-
тия. На сегодня в ней массовые

забастовки, падение на 30 про-
центов объема производства,

баснословные цены на промыш-
ленные и продовольственные

товары. У нас опасность «ки-
нуться в пропасть» рыночной
экономики поняли Б. Н. Ельцин

Председатель Верховного
Совета РСФСР, депутат Вер-
ховного Совета СССР В. Г. Ку-
черенко и другие. Они говорят,

РЫНОК НЕ СПАСЕТ
что нельзя повышать цены на

продовольственные товары и
делать рыночную экономику за
счет трудящихся, что руковод-

ство страны обязано сказать
народу всю правду о том, что
его ждет.

В стране ходят жуткие про-
гнозы. Они держат народ в на-
пряжении, ведь скоро «сметут»

не только товары, но и прилав-
ки. Неизвестно, за какой и чей
счет будут выплачиваться ком-

пенсационные надбавки. Пере-
ход к рыночной экономике и у
нас приведет в нынешних усло-
виях к падению на 30 процен-

тов объема производства про-
дукции, к расцвету спекулятив-

ных кооперативов . концернов.
А предлагаемые Н. И. Рыжко-
вым трехэтажные цены (трех-
слойные): государственные (по-
вышенные в 2 — 3 раза), прей-
скурантные (в т. ч. договорные
н кооперативные) и свободные
коммерческие цены приведут к

обогащению торговой мафии,
теневой экономики, вымыванию
дешевых постоянных потреби-
тельских товаров и обнищанию
всей массы трудового народа.

Разве это правительству и уче-

ным не ясно? Частная собст-
венность нужна для от-

мывания награбленных, спе-

кулятивных денег мафии и
теневой экономики, спе-
кулятивных и жульнических
кооперативов, работающих се-

годня на себя, бесконтрольно.
Разве «верхам» не видно и не
известно, что 12 тысяч пред-

приятий, получивших права сво-
бодной торговли с иностранны-

ми фирмами, в погоне за валю-
той задолжали им 100 миллио-
нов долларов (их обдули на эту
сумму бизнесмены). А они, в

свою очередь, обманули госу-

дарство на миллиарды, так как
продавали качественные нефте-

продукты за отходы, ценные

металлы как металлолом, а

сырье для атомных бомб, атом-

ные реакторы, новейшие двига-

тели к самолетам и... танки не-

известно как и кому. Разве
Минфину СССР, Комитету на-

родного контроля СССР и дру-

гим контрольным органам не

подконтрольны все эти зару-

бежные торговые сделки? Плюс
к этому мы получили групповой
эгоизм целых коллективов и

черную зависть других, выра-

жающих недовольство и возму-

щение (пока еще только в раз-

говорах). Правительство заяви-

ло, что рыночной экономике

нет альтернативы. А Б. Н.
Ельцин, многие депутаты, уче-

ные говорят: «Есть альтернати-

ва!». Рабочие тоже говорят,

что нам не нужна такая эконо-

мика, которая выгонит нас на

улицу как безработных, которая

вывернет из кармана наши пос-
ледние рубли, которая приве-
дет к голоду, разрухе и граж-

данской войне против миллио-
неров, мафии, теневой экономи-

ки и бюрократии, с ней связан-

ной. Рынок нам, может быть, и

нужен, но без указанных экс-

цессов, но не любой ценой! Се-
годня, считаю, возникла на-
стоятельная необходимость:

1. Принять Верховным Сове-
том СССР и в республиках
строгие и справедливые законы,
пресекающие всякие преступ-

ные действия против народа,
общества и государства вплоть
до введения чрезвычайного по-
ложения!

2. Ввести карточную систе-
му, которая будет гарантиро-
вать нормальное обеспечение
народа по госценам продоволь-
ствием и ширпотребом. А уже
после этого можно вводить сво-
бодные цены в коммерческих

магазинах.

3. Провести денежную рефор-
му — в замен денег 1:1 при на-

личии у семьи в сберкассе до
20 тысяч рублей и в отношении
1:10 для многоимущих. Устано-
вить в Сбербанках декларации

■ при вкладе свыше 1 тысячи

рублей.
4. Запретить выход на внеш-

ний рынок всем предприятиям,

кооперативам, концернам и ор-
ганизациям. Все должно идти

через организации Внешторга
СССР.

5. Прекратить безвозмезд-
ную помощь всем зарубежным
партиям и странам. Самая луч-
шая пропаганда социалистичес-

кого образа жизни —■ это вы-
сокий уровень жизни народа.

6. Покупать за границей
только технику и технологию,
но не вина, не табак, не губ-
ную помаду... и даже не зерно
и не мясо. Самим надо делать!

7. Направить все силы и

средства на решение за 2 — 3
года Продовольственной про-
граммы: восстановить деревни,
заброшенные и заросшие поля,
сделать автодороги, привлечь
сколько надо людей на сель-

хозработы, обеспечить всем не-
обходимым.

9. Сократить максимально
Советскую армию. Преобразо-
вать «гражданскую оборону» в

«спасательные службы от сти-
хийных бедствий».

10. Указом Верховного Сове-
та СССР сократить на 50—60
процентов министерства СССР
и республик, оставив их в Со-
юзе г- не более 11 — 13 при
наличии Госплана СССР и Гос-
снаба СССР, усовершенство-
вать их структуру.

Усилить контроль со сторо.
ны Министерства финансов за
использованием всех фондов и
кредитов, КНК СССР, МВД
СССР, КГБ, Прокуратуры

СССР — за всей деятельно-
стью предприятий, кооперати-

вов и организаций. Это ликви-

дирует бесхозяйственность,
бесконтрольность. Повысить
материальную и судебную от-
ветственность.

Есть у народа и Много дру-
гих альтернативных полезных,

деловых предложений, таких,
как: перевод предприятий на
аренду, акционерную форму
управления и экономики, что

позволит избавиться от большо-
го числа повременщиков, аппа-

ратчиков.

Нужен референдум, совет с

народом по всем важным воп-
росам жизни страны, а не на-
вязывание «идей» и «струк-

тур» сверху под видом пере-
стройки. а на самом деле для
самосохранения «социалистиче-
ской, демократической, псевдо-

научной бюрократии» за счет
трудового народа!

Еще не изжил себя социа-
лизм, который уже был постро-
ен в стране. Он требует усо-
вершенствования? Да. Обновле-
ния? Да! Но на планово - со-
циалистической основе, на по-

вышении жизненного уровня
народа, на удовлетворении по-
стоянно растущих его потреб-
ностей! Об этом должен ска-
зать наш делегат Я. Я. Бог-
данов на XXVIII съезде КПСС.
Мы просим его сказать и о том,
чтобы все научные силы пар-
тии разработали и дали бы
партии и народу теорию разви-
тия общества в будущем, до
2000—2005 годов, дали веру,
цель, за которые надо бороться.
Считаем, что до XXVIII съезда
КПСС должны быт ь проведе-
ны: политическая дискуссия на
тему «Что же такое регулиру-
емая рыночная экономика, ее
составляющие, что она дает об-
ществу. человеку» и референ-
дум общенародный.

Л. МАРКОВ,
стволовой шахты «Ленин-
градская», член КПСС с
1948 года.
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.. И мы
Еще год назад журналисты шести районных газет ре-

шили объединиться, чтобы в поддержку друг другу решать

экологические проблемы. Свои публикации на темы при-

роды сланцевекие журналисты посылают, например, в Кин-
гисепп, где публикуются так называемые обменные полосы.

Сегодня и мы публикуем материалы коллег по экологии,

помня, что живем мы все рядом, дышим по сути одним воз-

духом, ловим рыбу в той же Луге — следовательно, пробле-
мы у нас общие.  

«ЛУЖСКДЯ ПРАВДА»  

ФОНД СПАСЕНИЯ
Читатели «Лужской правды» предложили основать фонд

спасения Луги. Отклики на выступление газеты показыва-

ют: люди серьезно озабочены судьбой реки. В городе соз-

дан совет, добровольно взявший на себя обязанность помочь
выжить Луге: от разработки проекта ее спасения до вопло-

щения проекта на практике. Естественно, потребуются сред-

ства. Лужский агропромышленный банк открыл счет для

субсидирования намечаемых работ. Номер счета — 1700508,
деньги переводить необходимо с пометкой «В фонд очистки

реки».

В почте редакции есть письмо, автор которого анонимно

пишет: опять хотят выехать за счет рабочего человека, при-

нудив его отчислять кровные рубли из своих достаточно

скромных средств. Подчеркиваю, дело это сугубо добро-
вольное. Никто никого не заставляет тратиться на то, на

что он не считает нужным. Но мы верим, что жители Луж-
ского, Кингисеппского, Волосовского районов, Батецкого
района Новгородской области (отсюда берет начало река)
отнесутся к настоящему предложению с пониманием и под-

держкой. Луга — наша, нам на ней жить, и только мы
способны и должны ее спасти. Проект, безусловно, будет

.■вынесен на обсуждение, в чем, думаю, помогут наши средст-
г ва массовой информации.

С предложениями, идеями, проектами можно обращать-
ся по телефону 2-72-37.

Ф. ШАХОВ,
председатель народного совета спасения реки Луги.

«ЗА КОММУНИЗМ» (г. КИНГИСЕПП)

СМОГ ПОВИС НАД ГОРОДОМ
Не сразу удалось узнать о его происхождении  

„ЛЕНИНГРАДСКИЙ КУРЬЕР" ——

ТЕЧЕТ РЕКА ЛУТА
Снова чистые потоки несет

Вревка. А еще недавно все жи-

вое гибло в этой небольшой
речке, куда сбрасывал стоки

зольно-дубильный цех Ленин-
градского кожевенного объеди-

нения. Не один десяток лет на

сельских сходах и депутатских

сессиях пытались отстоять

Вревку, требовали соорудить

очистку. Взамен администра-

торы фирмы убеждали, что не

только в Советском Союзе —

нигде в- мире не найден еще

способ освобождать отработан-

ные воды от примесей хрома,

других химикатов, необходи-
мых при обработке кожевенно-
го . сырья. В результате неист-

ребимые отходы покрыли бере-
га, проникли в окрестные ро-
щи.

Всем миром спасли Врев-

ку, вместе с ней и окружаю-

щую природу. В помещениях

дубильного производства теперь
налажен выпуск арболитовых
деталей для сельских строек,

— поясняет председатель Луж-
ского комитета по охране при-
роды А. В. Иванова. — Ко-
жевенники не единственные,

кто нанес немалый урон Луге
— одной из главных рек на-
шей области, впадающей в

Балтийское море. В загрязнение

этого обширного бассейна внес-
ли «вклад» окрестные совхозы,

большинство которых преврати-
ло речные притоки в сточные
отводы комплексов и ферм. По
такой же «технологии» дейст-
вуют многочисленные пионер-
ские лагеря, принадлежащие

предприятиям ленинградской
индустрии. Наступление на ре-
ку оказалось столь напористым,

что понадобились бы горы
хлорки, чтобы продезинфициро-
вать мутные потоки, и санэпид-
станция вынуждена была нало-
жить запрет на места купания
горожан.

Свою «лепту» внесли мелио-

раторы. Осушение болот не-

редко нарушало баланс естест-

венных аккумуляторов влаги.

Последствия бездумной гонки

за новой пашней в то время,

как становились бросовыми
старопахотные участки, сплош-

ная рубка леса оказались пе-

чальными для Луги. В некогда

судоходной реке теперь застре-

вают на бесчисленных отмелях

даже рыбацкие лодки.

— Сейчас мы принимаем эк-

стренные меры по защите Лу-

ги, — рассказывает Александ-
ра Васильевна. — Наладили

Утро 3 мая, пожалуй, еще

никто из жителей Кингисеппа,
вышедших ранним утром из до-

ма, не забыл. Дул западный ве-

тер. Голубое весеннее небо за-

крывало странное сизое обла-
ко. К запахам от машин, про-

езжающих по загруженному

транспортом Крикковскому шос-

се, добавлялся иной, от которо-

го першило в горле.

И наш рабочий день в редак-

ции начался с тревожных звон-

ков. Особенно много их было
от жителей поселка Кингисепп-
ский.

* Мы связались по телефону
с председателем комитета но

охране природы Юрием Влади-
мировичем Фокиным. У него

на столе уже лежали данные

лаборатории атмосферного воз-
духа Кингисеппской районной
санэпидстанции. Замеры дела-

лись в 9 часов 30 минут, затем

в 10 утра и в 12 часов 30 ми-

нут дня. Вскоре дубликат свод-
ки появился и в редакции. В
нем сообщалось: «СЕРНОКИС-
ЛОТНЫЙ ЦЕХ № 1 ПРОИЗ-
ВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИ-
НЕНИЯ «ФОСФОРИТ» В РЕ-
ЗУЛЬТАТЕ НАРУШЕНИЯ
ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО РЕГ-
ЛАМЕНТА ПРОИЗВЕЛ ЗАЛ-
ПОВЫЙ ВЫБРОС СЕРНИС-
ТОГО ГАЗА И АММОНИИ.
НЫХ СОЛЕИ СЕРНОЙ КИС-
ЛОТЫ. ПОСТ СЭС ЗАРЕГИ-
СТРИРОВАЛ ФАКТ ПРЕВЫ-
ШЕНИЯ ПРЕДЕЛЬНО ДОПУ-
СТИМЫХ КОНЦЕНТРАЦИЙ
НА СТАЦИОНАРНОЙ ТОЧКЕ
ПО СЕРНИСТОМУ ГАЗУ В 3,
4 РАЗА, КОНЦЕНТРАЦИЯ
АММОНИЙНЫХ СОЛЕИ ПРЕ-
ВЫШЕНА В ДВА РАЗА».

ЧП позади, названа его при-

чина, виновные — начальник

производственного отдела « Фос-
форита» Е. В. Богач, руководи-

тель первого сернокислотного

цеха А. А. Стороженко, другие

специалисты наказаны, кто

штрафом, кому объявлен выго-

вор, нужно ли возвращаться к

событиям 3 мая? Таким вопро-

сом задавались многие, с кем

мне пришлось встретиться в

объединении.

Стоит ли?

Цифры, названные выше,

способны заставить сжаться

сердце каждого кингисеппца.

Но, как оказалось, сердца хи-

миков более выносливы, хотя

бы той части, что горой встали

за честь предприятия. Поэто-
му вполне понятна была и по-

зиция начальника отдела окру-

жающей среды «Фосфорита»
А. А. Кануновой, которая в ко-

роткой! интервью корреспон-

денту газеты сказала:

— Надо искать инженерные

решения проблемы. Ведь у нас

намечена большая программа

по оздоровлению экологической
обстановки. Миллионы на это

тратим. За счет технических и

организационных мероприятий
удалось снизить выбросы в ат-

мосферу вредных веществ, до-

вести их до предельно допусти-

мых. А насчет сернокислотных
цехов, то они работают во

всю свою надломленную време-

нем силу.

— Однако в условиях эколо-

гической нестабильности про-

мышленность должна уступать

человеку? —- возражаю я.

— Но ведь первый и второй
сернокислотные цехи кормят

всех, — говорит Альбина Алек-
сандровна,— И не все же у нас

так плохо. .Совсем недавно за-

кончили реконструкцию обога-
тительной фабрики, обошед-
шуюся нам в четыре миллиона,

зато и воздух стал чище. Мы
ведь тоже кннгисеппцы и так

же болеем за город.

Аргумент, выдвигаемый Аль-

биной Александровной, был по

сути один, но, надо согласиться,

весомый. Однако экологиче-

ская ситуация на «Фосфорите»

сложилась не лучшим образом,

и это не может быть безразлич-

ным. По мнению специалистов,

здесь наступила критическая

ситуация. Необходим перелом

и в сознании людей. В трудовых

коллективах не сразу признали
вину. Хотя факты были нали-

цо. Так, в первом сернокислот-
ном ночью со 2 на 3 мая про-

изошла авария в сушильно-аб-
сорбционном отделении, во вто-

ром — остановился насос, а

резервного не нашлось. Однако
коллективное мнение было та-

ково: не заметят выброса, авось

пронесет.

Такова оборотная сторона де-

мократии. Для нас всегда свя-

тым было понятие «коллектив-
ное мнение», тем более рабо-
чих. Но внесем ясность: знаем

теперь и другое, бывает, что

коллективное мнение — рознь
такому же мнению, если оно

не в интересах того самого кол-

лектива...

И все-таки так ли уж без-
ысходна ситуация?

Еще свежи в памяти поезд-

ки в Горьковскую область, где

довелось побывать на журнали-

стском семинаре по охране при-

роды. Один из дней мы про-

вели в городе Дзержинске —

«столице» большой химии ев-

ропейского центра России. Ко-
нечно, тамошние химики поста-

рались показать газетчикам

всей страны товар лицом. Не
без того, что подчистишь под-

крутили и подкрасили, где на-

до. И все-таки не до такой же

степени... Город на удивление
чист и пригож. 33 химических
предприятия, отделенные от

жилых кварталов двухкиломет-

ровой зеленой зоной, выпу-
скают аммиак, карбомнд, кап-
ролактам, лавсан, каустик, орг-
стекло, этилен, пластики и смо-

лы — всего на два миллиарда
рублей в год! Но ни в самом
городе, ни в многокилометро-
вой промзоне химического
комплекса мы не почувствовали

специфических запахов.

Председатель горисполкома

Ю. В. Макаров рассказывал,

что в начале 70-х годов город

практически был на грани ка-

тастрофы. И местные власти

взялись за огромную работу.
Привлекли к ней большой от-

ряд специалистов, в том числе

из Франции и ФРГ. Решали

одновременно три главные проо.

лемы: убрать наиболее вредные

и устаревшие производства, на-

ладить локальную очистку вы-

бросов и водооборотные систе-

мы, увести человека от хими-

ческих процессов. В результа-

те переоснащения производства

его эффективность удалось по-

высить в семь-восеыь раз, рен-

табельность в два с полови-

ной раза. За минувшие 15 лет

выбросы сокращены в 90 раз!

97 процентов дымящих произ-

водств и установки оснащены

пылегазовыми уловителями. 96

процентов водопотребления

замкнуто в оборотные циклы —

то есть, без забора и сброса во-

ды.

Заканчивалась эта интерес-

ная экскурсия на городских

объединенных очистных соору-

жениях. 350 тысяч кубов гряз-

но-серой воды в сутки стекает

сюда со всех концов города и

всех заводов, проходит через

многочисленные агрегаты двух-

ступенчатой очистки и светлой
прозрачной речкой с концент-

рацией загрязнения всего в

пять миллиграммов на литр

уходит по 57-километровой

трубе в Волгу.

Кто-то спросил заместителя

начальника комплекса Красно-

ва, выпил бы он, подобно ге-

рою одного нашумевшего филь-

ма о Байкале, стакан воды,

выходящей из его очистных.

— Прямо здесь не стал бы,

— честно признался Анатолий

Иванович. — Хоть и безвред-

ная она, по мертвая еще, ни

вкуса, ни свежести нет. Вот

пройдет по трубе под давле-

нием в 20 атмосфер, кислорода

наберется, да еще с волжской

перемешается, тогда — сколь-

ко угодно.

А почему у нас привычка к

привычному оказывается силь-

нее здравого рассудка?

А. НОЖНИНА.

контроль за охранными зонами

побережья, где по решению ис-

полкома областного Совета хо-

зяйственные постройки должны

быть отнесены от русла не ме-

нее, чем на пятьсот метров.

Выдвинули свои требования к

мелиоративным отрядам. Они
значительно сократили прежние

объемы освоения земель и
вполне могут принять участие в

природоохранной работе. Нача-
лась реконструкция городских

очистных сооружений, мощно-

сти которых возрастут вдвое.

Теперь только с визой коми-

тета по охране природы разре-

шается строительство объектов

в городе и районе. Силу за-

щитников окружающей среды

уже почувствовали руководите-

ли абразивного завода и объе-

динения «Сельхозмонтаж», ко-

торые пытались вблизи лужско.

го притока Облы соорудить

склады и производственные

помещения. Запрет на стройки

будет снят лишь в том случае,

если оба предприятия присту-

пят к возведению очистных ус-

тановок.

С. ФОНАРЕВ,

корр. ЛенТАСС.

„ЛЕНИНСКОЕ
(г, КОХШ-ЯРВЕ)

ЧТОБЫ
СОХРАНИТЬ

ЗДОРОВЬЕ
Ежегодно увеличивается

площадь земель, обрабаты-
ваемых с использованием

различных ядохимикатов
против вредителей сельского
хозяйства. Постоянно растет

и список ядохимикатов, по-

мимо отечественных препа-
ратов используются импорт-

ные средства. Широкое при-

менение пестицидов, герби-
цидов и других ядов приво-

дит к загрязнению почвы,
воды и овощей, поэтому хра-

нение, транспортировка и

применение их требует стро-

гого соблюдения всего ком-

плекса санитарно-гигиени-
ческих правил.

Хранение должно быть
только в соответствующих

складах, паспортизированных

санэпидстанцией, . которые

располагают на расстоянии
200 м от жилья, двери посто-
янно закрывают на замок,

ключ должен находиться у

ответственного лица. Отпуск
химикатов проводится на

основании требования с от-

меткой в журнале учета

(двия:ение ядохимикатов).
Приготовление раствора

для опрыскивания растений
должно вестись в емкостях

с механической мешалкой.
Требуется строго соблюдать
правила личной гигиены,

т. е. все работы проводить в

спецодежде, защитных оч-
ках, респираторе с патроном

с соответствующим сроком

годности, резиновых перчат-

ках. Во время работы нель-
зя курить и принимать пи-

щу. Работающий с ядохими-
катами должен пройти вра-

чебный контроль.
В настоящее время появ-

ляются индивидуальные хо-

зяйства, которые будут спе-

циализироваться по выращи-

ванию тех или иных овощей.
Вероятно, и здесь не обой-
дутся без использования хи-
мических средств защиты

растений. В индивидуальных

хозяйствах работа с ядохн-

( Окончание на 4-й стр.).



чтобы здоровье
(Начало на 3-й стр.).

микатами требует более
строгого соблюдения всех

правил безопасности. Глав-
ным агрономам при обеспе-
чении хуторян ядохимиката,

ми необходимо предваритель-
но провести инструктаж по

использованию того или ино-
го препарата, помочь техни-

кой для опрыскивания расте-
ний. Владельцам хуторов
нужно плотно закрыть ко-

лодцы с водой, стогн сена,
убрать ульи с пчелами. Ра-
боты проводить ранним ут-

ром или вечером в безвет-
ренную погоду.

Другой вариант — цриоб-
ретение химикатов в магази-

не и только разрешенных

для продажи населению. При
этом на все вопросы тоже

ответят главные агрономы

хозяйств. Соблюдением тре-

бований работы с ядохими-
катами вы оградите себя и

население от неблагоприят-
ных последствий. И еще од-
но важное условие: при об-
работке растений строго со-

блюдать время, сроки и дозу
препарата. При реализации
продукции в сертификате
указывается дата обработки
и наименование препарата.

Перед реализацией все
партии растениеводческой
продукции подлежат лабора-
торному контролю на содер-
жание нитратов и ядохими-

катов. Работа с ядохимика-
тами на хуторах должна про-
водиться только с разреше-

ния санэпидстанции (выдача
справок).

Р. РУСАКОВА,
заведующая отделением

гигиены труда санэпид-

станции г. Кохтла-Ярве.

ИЗМЕНЕН РЕЖИМ РАБОТЫ
Как обычно в летний период число постоянных читате-

лей резко сокращается, особенно в воскресные дни. Явле-
ние это обычное, потому что многие уезжают на отдых за

пределы города, 'на дачи, к родственникам. Сокращение по-
сещений не особо расстраивает библиотечных работников.
Они уверены, что их читатели вернутся в библиотечные за-

лы. А сейчас они временно, с 1 июня по 1 сентября, ре-

шили изменить режим работы и в воскресенье сделали вы-
ходной.

Редактор В. В. ИВАНОВ.

сланцевский Индустриальный техникум

объявляет прием учащихся на базе 8 классов на 1 курс по

специальностям:

1804 «Монтаж и эксплуатация электрооборудования
предприятии и гражданских зданий».

1712 «Техническое обслуживание и ремонт оборудования
предприятий химической и газоперерабатывающей промыш-

ленности».

0102 «Бухгалтерский учет, контроль и анализ хозяйст-
венной деятельности».

На базе 10 классов — на II курс по специальностям 1804
и 1712.

Лица, окончившие 8 и 10 классов общеобразовательной
школы на «4» и «5», зачисляются без вступительных экза-

менов, за исключением специальности 0102.
Прием заявлений с 1 июня по 15 июля, с 9 до 17 часов,

кроме субботы и воскресенья.
Вступительные экзамены с 16 июля по математике

(устно), по русскому языку — диктант (сочинение на базе 10
классов).

Иногородние обеспечиваются общежитием.
Адрес техникума: 188540, г. Сланцы, ул. Климчука, 1.
Телефоны для справок: 2-22-88, 2-14-72.
Добро пожаловать в Сланцевский индустриальный тех-

никум!
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Александре Степановне
ГРАЧЕВОЙ

Коллектив Сланцевского
пассажирского автопредприятия

сердечно поздравляет Вас с

юбилеем и правом ухода на за-

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ПЯТНИЦА, 8 ИЮНЯ

8.55 — Для вас, выпускни-

ки! Прямой эфир. 9.20 —

служенный отдых. " Благодарим Фильм-концерт. 17.40 — Теле-
за добросовестный труд. Жела- станция «Факт». Телетайп,
ем счастья и благополучия на 17.45 — Для вас, выпускники!
долгие годы. ,| 18.30 — «Где это видано, где

—  — - L это слыхано». X. ф. 18.55 —.

Т 1 Реклама. Объявления. 19.05 —

елевидени е, ттЧ «Лира». Юрий Герман. 
! _ )<Из цикла «Монография».

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА 20.00 — Телестанция «Факт».
20.20 — Реклама. Объявления.

ПЯТНИЦА, 8 НЮНЯ 20,30 — Большой фестиваль.

6.30 — 120 минут. 8.30 -J 20.45 - Спорт, спорт, спорт.
Мультфильм. 8.40 — ...До ше- 21 - 00 —JВремя. 21.40 — Рек-
стнадцати и старше. 9.30 — Объявления. 21.45
«Вольница на окраине горо. j600 секунд 21.55 ТТЦ «Ли-
да». X. ф. 9-я и 10-я серию < Р а * • 1 елеафиша. 22.15 — «Мп.
11.30 — Клуб путешественни-Н онз У н Д >> - X. ф. 1-я и 2-я серии,
кои. 12.30 — Время. 16.00 — Щ0.45 — Рекламно.развлека-
ТСН. 16.15 — Научный вест- тельная программа «Телеэф-
ник. 17.00 — Если вам за..Л|Ф ект>> -

17.45 — Советы чемпионов на -v

чинающим спортсменам. 18.30П
— Время 19.00 — В мастер-М

ской художника. Алексей Ку-

ИЗГОТАВЛИВАТЬ МОДНУЮ ОБУВЬ,
РЕМОНТИРОВАТЬ ШВЕЙНЫЕ МАШИНЫ,
ШИТЬ СУМКИ И ПЕРЧАТКИ
вы сможете научиться в

ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОМ
УЧИЛИЩЕ № 136,

которое объявляет прием на 1990/91 учебный год на

обучение по специальностям:
‘ ОБУВЩИК ИНДИВИДУАЛЬНОГО ПОШИВА ОБУВИ,

ЗАТЯЖЧИК ОБУВИ,
СБОРЩИК ВЕРХА ОБУВИ,
СЛЕСАРЬ-РЕМОНТНИК ШВЕЙНОГО ОБОРУДОВА-

НИЯ,
ПОШИВЩИК КОЖГАЛАНТЕРЕИНЫХ ИЗДЕЛИИ.
Училище принимает выпускников ленинградских школ, а

также молодых ленинградцев в возрасте от 14 до 30 лет.

Срок обучения: после 11 классов — 10 месяцев, после

8 п 9 классов — 2 года.
Правила приема общие для всех ПТУ.
Каждый четверг училище проводит ДЕНЬ ОТКРЫ-

ТЫХ ДВЕРЕЙ.
А!;рес училища: 193144, Ленинград, 5-я Советская, 42.

Троллейбусы: 5, 7, 10 от станции метро «Площа|дь Восста-
ния». Телефоны приемной комиссии: 274-85-41, 110-73-88.
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ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ПЯТНИЦА, 8 ИЮНЯ

зьмин. 19.15 — Торжественное
открытие чемпионата мира по
футболу. 19.45 — Поет В. Го-
товцева. 20.05 — «Больница
на окраине города». X. ф. 11-я
серия. 21.00 — Время. 21.40 —

Коллаж. 21.45 — Брейн.ринг
«Что? Где? Когда?». Выпуск
4-й. 22.20— Это было... было...
22.40 — Взгляд. 00.25 — ТСН.

16.00 — Телеинформация.

16.10 — Программа передач.

18.30 — Телефильм. 19.10 —

Реклама. 19.45 — Концерт.

19.55 — Программа передач.

20.00 — Актуальная камера.

20.15 — Детский экран. 20.45
— Эстонский богатырь. 21.30
— Календарь Отечества. 22.00
— Актуальная камера. 22.25

Реклама. 22.30 — Телете-
атр. 23.55 — Реклама. 00.00
— Новости.

И н О

00.40 — «Старший сын».
X. ф. 1-я и 2-я серии. «Что
знает о любви любовь...».
«Наш древний Кремль». Док.
фильм.

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15 —

В хороводе дружбы. 9.05 —   

Док. фильм. 9.35 — «Искатели ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 7
затонувшего города». X. ф. июня — «Авария» — дочь мен-

10.45 — Какая она — гжель? та »- Начало в 19, 21 час.

11.30 — Концерт. 12.00 — ВИДЕОЗАЛ ДК СПЗ. 7 ию-

« Государственная граница», ня — «Мальчик-каратэ». На-
X. ф. Фильм 4-й. «Красный не- пало в 17.30. «Зло, которое

сок». 2-я серия. 17.00 — Спор, творят люди». Начало в 19.45.
тивное ориентирование. 21-е «Три шведки из Гамбурга»,
соревнование на приз Гостеле- Начало в 22 часа,

радио СССР. 17.15 — Что та- КИНОТЕАТР «ТРУД». 7
кое дартс? 17.30 — Теннис, июня — «Грань». Начало в

Открытый чемпионат Франции. 18.10, 20. 21 час 40 минут.

18.00 — Информационная про- ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
грамма. 19.30 — Спокойной КОВ. 7 нюня — «Говори сме-

ночи, малыши. 19.45 — Фут- ло». Начало в 17, 19, 21 час.

бол. Чемпионат мира. Сборная КЛУБ «ШАХТЕР». 7 июня

Аргентины — сборная Камеру- — «Хроника Сатаны младше-

на. 22.00 — Информационная го». Начало в 17, 19 часов,

программа. По окончании — Для детей. «Варвара-краса,
теннис. Открытый чемпионат длинная коса». Начало в 10 ча-

Франции. сов.

СЛАНЦЕВСКИЙ
МЕХЛЕСХОЗ

пригаашаат на работу

ВОДИТЕЛЯ категории
« Е»,

ГАЗОЭЛЕКТРОС ВАР-
ЩИКА.

Обращаться по адресу:

ул. Зеленая роща, 12, или в

отдел по труду горисполко-

ма-

3—3
•

СРСУ-6
ГАТЧИНСКОГО РСТ

срочно требуются

высококвалифициро ван-

ные рабочие 4 и 5 разрядов

по специальностям:

ПЛИТОЧНИК,
СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК,
ПЛОТНИК,
ГАЗОСВАРЩИК.

3—2
•

СЛАНЦЕВСКОЕ
ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ

ОБЪЕДИНЕНИЕ
ГРУЗОВОГО

АВТОТРАНСПОРТА

приглашает на работу

ВОДИТЕЛЕЙ на все мар-

ки автомобилей,
СЛЕСАРЯ - ЭЛЕКТРИКА

по. ремонту электрооборудо-
вания 3—4 разрядов,

СТОРОЖА,
ИНЖЕНЕРА ОМТС,

МАСТЕРА.
За справками обращаться

в отдел кадров, телефон
2-19-59.
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СЛАНЦЕВСКОМУ

ТОРГУ
срочнс требуются

ВОДИТЕЛИ автомашин

«Москвич-2140» и ИЖ-2517,
ГАЗ-53, ЕРАЗ-762,

ВОДИТЕЛИ автопогруз-

чика грузоподъемности 3 т.,

ТРАКТОРИСТ,
МАШИНИСТЫ холодиль-

ных установок или УЧЕНИ-
КИ МАШИНИСТА холо-

дильных установок с обуче-
нием 3 мес- в г. Пушкине,

ПРОДАВЦЫ в овощные

палатки,

ПРОДАВЦЫ кваса,

ПРОДАВЕЦ буфета бани
(ул. Партизанская),

ГРУЗЧИКИ в магазины,

КОНТРОЛЕРЫ - КАС-
СИРЫ и ПРОДАВЦЫ в

продовольственные магази-

ны на период декретных от-

пусков.

За справками обращаться
в отдел кадров торга по ад-

ресу: ул. Кирова, д. 16, те-

лефон 2-26-86-
3—2

•
СЛАНЦЫАГРОПРОМ-

ТЕХНИКЕ
срочно требуются

ВОДИТЕЛЬ погрузчика,
ЭЛЕКТРОСВАРЩИКИ,
СЛЕСАРИ по обслужива-

нию животноводческих ферм
с правами водителя,

ПЛОТНИК.
С предложениями обра-

щаться в отдел кадров, те-

лефон 2-19-98.
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АФИША
КИНОТЕАТРА

«ТРУД»

«Грань» _ новый художест-

венный фильм режиссера

Н. Репиной. Репортаж со съе-

мок этой картины в одном из

журналов назывался так: «Еще
один советский фильм ужа-

сов?». И хотя в публикации от-

вет на вопрос давался отрица-

тельный, сама постановка его

красноречива. Зрителям дейст-
вительно нужно быть готовыми

к шоку: на экране предстанут

почти документально заснятые

будни реанимационного отделе-

ния больницы, в которое при-

возят неудачливых самоубийц.
Н. Репина: «Нам бы хотелось,

чтобы зрители, посмотрев кар-

тину, задумались о своей жиз-

ни, стали человечнее и гуман-

нее...». Многое в этой картине

способно вызвать споры, но

бесспорной удачей стал фон,
на котором происходит дейст-
вие. Причем не тогда, когда

нам показывают «ужасы», а ко-

гда на экране предстает каждо-

дневная жизнь и быт больницы,
воспроизведенные точно, досто-

верно и не без юмора, хотя по-

рой и «черного».

Фильм «Грань» будет демон-

стрироваться в кинотеатре

«Труд» с 7 по 10 июня.

Бывшая школа № 9 при-

глашает выпускников 1974
года на встречу,, которая

состоится 9 июня в 14 часов.
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С ЛАНЦЫ АГРОП РОМ-
ХИМИИ

срочно требуются

на постоянную работу
ТРАКТОРИСТЫ - МА-

ШИНИСТЫ,
ВОДИТЕЛИ,
ЭЛЕКТРОГАЗОС ВАР-

ЩИК.
За справками обращаться

в отдел кадров по телефону
64-790.
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СЛАНЦЕПЕРЕРАБАТЫ-
ВАЮЩЕМУ

ЗАВОДУ «СЛАНЦЫ»
траЗуютса

МАШИНИСТЫ мостового н

портального кранов,
СЛЕСАРИ по ремонту тех-

нологического и котельного
оборудования,

ПОДСОБНЫЕ РАБОЧИЕ
(на временную работу),

ОПЕРАТОРЫ технологичес-

ких установок.

Обращаться в отдел кадров

сланцеперерабатывающего заво-
да «Сланцы».
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СЛАНЦЕВСКИЕ
РАЙОННЫЕ

ЭЛЕКТРОСЕТИ
приглашают на работу

ЭЛЕКТРОМОНТЕ РОВ
распределительных сетей,

ТРАКТОРИСТОВ,
ВОДИТЕЛЕЙ категории

«С».
Обращаться по адресу: г.

Сланцы, ул. Полевая, теле-

фон 2-24-57.
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Коллектив Сланцевского
лесокомбината выражает ис-

креннее соболезнование Ва-
лентине Дмитриевне Яковле-
вой по поводу смерти мате-

ри.

Гаавта «эдеме* «о
поршни, средам, четверга*,

япмчи п «рМопВ
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